«El protestantismo activa cada dia más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes.... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequistica, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros.....>

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

CORREO NAGONA

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Igprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no solo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.» LEON XIII

Empresa fundada en 1911

Oficina: 150 varas al Sur del | Colegio de Britas.

Teléfono 3131

Suscrición mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 22 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3321

La Semana Católica-Social

parroqnia de la Merced, en forma de semana social católica. Después de la República de El Salvador, es Costa Rica la segunda en obedecer la voz del Papa, que ha indicado la conveniencia de que los católicos seglares, unidos con los señores sacerdotes y la autoridad religiosa, se congreguen para tratar asuntos sociales que puedan importar a la causa católica.

Vivimos en tiempos que ya no basta el acto de piedad; se hace precisa la acción social y aun que los católicos seglares tomen una muy activa parte en la defensa de la Iglesia y en la extensión lucha y que ellos están llamados del reino de Cristo. En su edi- a una empresa de subidísimo ción de antier, el Diario de Costa Rica, publica un cablegrama dando cuenta de que Su Santidad Pío XI, acaba de publicar una encíclica llamando encarecidamente a los seglares a tomar parte en la acción social.

Por lo expuesto se comprenderá el fruto inmenso que se va a sacar de la semana social celebrada en Costa Rica. Aunque esa semana social fuese patrocinada por una parroquia, es un acontecimiento que atañe a todo el país. Es Costa Rica entera que se siente regocijada por el feliz éxito con que se ha coronado la obra; es ruestra Patria que se siente dichosa al volver los ojos a sus hijos y verlos despertar y lanzarse al combate de las ideas, llenos de confianza en Dios, de fe y entusiasmo. Todo el mundo se dió cuenta de que había que secundar el movimiento: por eso vimos en esa fiesta la flor y nata de nuestras intelectualidades católicas, personas de todas clases sociales y representantes del clero y las órdenes religiosas.

Los frutos de este aconteci. miento no tardarán en palparse y nos atreveríamos a asegurar que ya se están palpando. El público que asistió a esos actos se dió cuenta exacta del movi en nuestra querida Patria hay

El viernes terminaron los poderoso estímulo a los adalides solemnes actos celebrados en la católicos y se hizo derroche de elocuencia y erudicción, probán dose con tales actos que si los católicos los celebramos a menu· do y tuviéramos más espíritu de unión, podríamos ponerle la mano al liberalismo y dejarlo hundido para siempre. A Dios gracias el pueblo va comprendiendo todo esto y se va cansando ya de esa dictadura liberal que tiene agarrotado el país en todo orden de ideas y convencido de los funestísimos resultados que ha dado nuestra intelectualidad libe. ral, va volviendo la mirada a los intelectuales católicos para recor· darles que esta es la hora de la

Conocida la talla de nues tros católicos que hicieron uso de la palabra en estas solemnes festividades, sería ocioso el elogio y aplauso que pudiéra. mos prodigarles, cuanto tanto aplauso y elogio recibieron en la tribuna. Pero sí queremos hacer ver que la mejor recomendación de la semana social es tuvo en la nutrida concurrencia que asistió a ella, haciéndose el templo reducido, y que cada día que venía, venía también más público.

Brillantes resultaron los trabajos de todos los oradores; tan to las damas como los caballe ros estuvieron a la altura; los temas escogidos no pudieron ser más apropiados y las conclusiones que se tomaron prometen derivar un positivo resultado para la acción social. Merecen un aplauso, así mismo las señoras mantenedoras de la fiesta, que con tanta abnegación y generosidad secundaron la iniciativa, los coros que en. tonaron bellos himnos.

Tanto el Poder Ejecutivo, co mo el Cuerpo Diplomático, el Alto Clero y las Ordenes Religiosas y la Prensa, se hicieron representar.

El Exemo. Sr. Internuncio miento católico social; se vió que A postólico y el Excelentísimo Sr. Presidente de la República, muchísimas personas que traba. los Ilmos. Sres. Obispos de jan en la buena causa; se dió un Alajuela y de Limón, el Ilmo.

La familia Gallegos Quesada, da por este medio las gracias a todas las personas que de varias maneras le han manifestado su condolencia por la muerte de nuestro hermano el

Dr. D. José Ramón Gallegos

Palabras del Sumo Pontifice sobre la Prensa Católica



«La prensa debe ser la más importante actividad de la Acción Católica, el más firme portavoz de su apostolado, una continua y extremada defensa».

(Del discurso de Su Santidad Pío XI al recibir a los periodistas católicos reunidos en Roma en junio del presente año).

Sr. Gobernador de la Arquidiócesis, el Honorable Sr. Gobernador de la Provincia, los Exemos. Sres. Secretarios de Estado en el Despacho de Gobernación y RR. EE., y Exemo-Sr. Subsecretario de Relaciones Exteriores, concurrieron a los

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex, Heredia. Tienda Benavides.

Fallecimiento de Fray Hilario de San Mateo

En la residencia de los PP. Capuchinos de Cartago ha dejado de existir Fray Hilario, meritisimo Religioso de esa Orden y quien por varios años tuvo a su cargo la parroquia de Liberia, donde se le recuerda con cariño acendrado por sus tesoneros y fructuosos esfuerzos en pro del mejoramiento y progreso material y moral de esa feligresía y de la de Bagaces.

Desde luego muchas otras actividades fueron campo propicio a su celo religioso, hasta que la enfermedad y la muerte pusieron

término a su labor evangélica. Fallece a los 62 años de edad y 31 de ordenación sacerdotal.

A la Comunidad de PP. Capuchinos envía nuestro diario su pésame más sentido.

Sigue la inconformidad entre los comerciantes del Mercado Central

Es grande el disgusto que hay entre los comerciantes del Mercado de esta ciudad por el alza injustificada de los alquileres para el año entrante. Nada menos que siete mil colones por mes, quiere sacar en demasía la Comisión de Sanidad de los flacos



Semana Social Católica

Por ser de interés religioso palpitante se da publicidad a los siguientes cables recibidos de la Ciudad Vaticana y de Roma.

de la Merced

Ciudad Vaticana, 15.30 hs. del 20 de diciembre (1929.)

Internunciatura Apostólica

San José Costa Rica Su Santidad agradecido homenaje. Felicitaciones esa Semana Social. Paternalmente bendice.

Cardenal Gasparii Roma, 15 hs. 19 de diciembre (1929.)

Valenciano

San José, Costa Rica Agradecido bendigo.

Castro

La Semana Social Católica aprobó en su tercer día la proposición del señor don Adriano Arié, para trasmitir los siguientes cables.

Presidente República

México Católicos costarricenses reunidos Semana Social, felicitan Ud. por solución cuestión religiosa: y piden a su prudencia mejor entendimiento con los católicos.

Presbo. Rosendo Valenciano

Contestación

México, 21.-17

Presbo. Rosendo Valenciano

San José, C. R. Enterado suyo ayer, agradezco

felicitación.

Presidente Portes Gil

bolsillos de los comerciantes. Lo peor, dice uno de ellos, es que el procedimiento se ha alterado y no se sujeta al procedimiento le-

los comerciantes dichos, pues dada la gran crisis existente, no se justifica que se levanten los precios. Un poco de equidad para el comercio es necesario en este tiempo.

Artística escultura



Ofrecemos a nuestros lectores una fotografía de la bellísima imagen de la Inmacula daConcepción de María, dona da a la parroquia de Palmares por el excelente Diputado católico don Joaquín L. Sancho.

Es de tamaño natural y por su acabado artístico puede considerarse como la mejor obra salida de manos del reputado escultor nacional don Manuel Ma Zúñiga.

La preciosa imagen fue estre. nada en la última fiesta del 8-

El señor Cura Presbítero Dr. Arce y toda la feligresía están muy complacidos del valioso obsequio del señor Sancho, a quien felicitamos, igualmente que al escultor señor Zúñiga.

Arzobispo Ruiz y Flores Delegado Apostólico

México-

Costarricenses católicos reunidos celebración Semana Social honor Padre Santo, siguiendo siempre suerte hermanos católicos mexicanos, celebramos restablecimiento orden religioso, pidiendo a Dios completa paz Igle-

Presbo. Rosendo Valenciano

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

Excursión a San Lucas

El día 29 saldrá de esta capital una misión sanitaria enca. bezada por la Cruz Roja para hacer una labor en el presidio de San Lucas.

La idea ha partido del incan sable presidente de esa Socie dad don Ernesto Quirós, y ha sido aceptada por todo el direc. torio. El señor Secretario de Fomento ha dispuesto facilitar un carro agregado al tren de pasajeros de ese día.

Seguramente serán distribuí das algunas ropas y cigarrillos.

Algunos particulares darán su ayuda a esta labor.

Mr Davis en La Merced

Mucho llamó la atención en el público que asistió a la Merced el viernes la presencia del Exemo. Señor Ministro de los Estados Unidos, Sr. Roy T. Davis. Ese caballero tan gentil como complaciente ha dado una prueba del profundo respeto que le merecen todas nuestras iustituciones, y que cuando se le invita sabe acoger gustoso la sue gastión. Por eso nosotros como todo el país siente en extremo Justo nos parece lo que piden su ausencia definitiva, pero en el fondo nos alegramos de su mere cido ascenso en las labores diplomáticas, donde sus trabajos han marcado una vigorosa inteligencia y una gran comprensión del espiritu latino.

La Intervención Protestante La Enseñanza Católica en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

XXX.-El caso de Haití

En diciembre de 1914, una fuerza de marinos americanos desembarcó en Puerto Principe, se dirigió al National Bank of Haití, y en plena luz del día, usando de la fuerza, se apoderó de \$ 500,000, propiedad del Gobierno de Haití, que habían sido depositados para redimir el papel moneda. Inmediatamente, Haití protestó por la viotación de su soberanía y derechos de propiedad, y pidió una explicación por parte de los E U. No se le dió ninguna (Near. p. 160-1).

«A fin de evitar todo mal entendimiento después de la elección para Presidente de Haití, el Secretario de Estado cablegrafió al Ministro americano en Puerto Principe, que «debería hacerse saber de una manera clara y precisa a los candidatos, y antes de su elección, que los E. U. esperaban se les confiara el control de las aduanas, y todo el control financiero sobre los negocios de la República de Haití » El mensaje agregaba significativamen te que los E. U. ayudarían a un gobierno electo bajo estas condiciones «todo el tiempo que fuere necesario.» (U. S. Hearings. p. 315).

A esa ayuda refirióse en el senado francés el exministro Lemery, cuando acusó a los E. U, de haber asesinado a 3.500 haitianos, impuéstoles por la fuerza de las armas (St. 12 nov. 1921) un tratado político y financiero, equivalente a la anexión de la isla, y haberse empeñado en eliminar el francés, lengua nacional, para reemplazarlo con el inglés. Añadió: «La libertad de palabra y de prensa no existe. En cierta ocasión, los E. U. mataron a 340 campesinos por haber protestado contra los desmanes de los marinos americanos; en otra, disolvieron una manifestación pública por medio de bombas arrojadas desde los acroplanos, pereciendo mujeres y niños (Pai. 12 ab. 1925).

Relatos aún más espeluznantes sobre la crueldad de aquellos marinos publicó su misma prensa, de la que van aquí algunos extractos.

"Más de 3.000 haitianos, prácticamente desarmados han sido muertos por los marinos americanos, según un testigo ocular" (N. Y. Times 20 sept. 1920). Los informes del Cuerpo de linchadores.

Marina de los E. U. dan un número de 3,250 haitianos, "muertos ya sea por los marinos o por la gendarmería de Haitis (Johnson. Self-Determining Haits. p. 12).

Prominentes haitianos declararon en 1921, ante un Comité del Senado americano, que la ocupación de Haití es el régimen más atroz de autocracia militar que jamás se haya llevado a cabo en nombre de la gran democracia americana. El pueblo haitiano, en estos 5 años, ha atravesado por tales sacrificios, torturas, humillaciones, como nunca se había visto en el curso de su desgraciada historia» U, S. Harings. p.10 -33).

A ese abuso de la fuerza bruta por parte del Coloso del Norte contra inermes negros de un a epubliquita, injustamente vejada y despojada de su soberanía e indepenedncia, añade el valentón senador King el insulto de motejar al Presidente de Haití, "de maniquí (a puppet) de los E. U. que no tiene más facultad que la que éstos le otorgan, y cuyos negocios están en manos de financieros americanos agentes diplomáticos y marinos" (Veg. 1927. p. 255).

Fijándose M. Denby en esas relaciones tan amistosas con los haitianos apremiaba a los misioneros protestantes para que se marcharan cuanto antes a dicha isla. "Es mi opinión que la Sociedad Misionera y la Iglesia Americana no podrán hacer nada mejor que mandar representantes a la República de Haití. Obrando así y con diplomacia, se conseguirá suscitar en aquel pueblo un sentimiento amigable para el de los E. U. Tenemos un interés grande en la situación y condición de aquel país, el cual es un asunto vital para los E. U.» cuanto a sus subordinados, matadores de unos 3,250 haitianos, el Secretario de la Marina recomendábales oficialmente «preparasen los ánimos», auxiliando a los predicantes yankis en su obra de descatolizar a los haitianos, con el fin, decía el taimado, «de entablar relaciones cordiales entre E. U. y aquel pueblo" (The Cath. Tribune Weekly, 16 jun. 1921), como si pudiera haberlas entre el cordero y el lobo, entre gente de color y sus encarnizados

Seminario

El autor de esta pequeña disertación tuvo el propósito de darle lectura en una de las sesiones de la Semana Social Católica, mas no le fue posible por estar ya formulado el programa respectivo.

Lo publica en este diario como una muestra de simpatía a los que fueron sus profesores y al plantel donde se

«No es mi intención hacer un discurso porque no tengo las capacidades que para ello se requieren, sólo me anima a dirigir unas pocas palabras a esta selecta concurrencia que se ha dignado atender la voz no ya del esforzado paladín de la santa causa que nos congrega sino al llamamiento de Dios que con motivo del Jubileo del Sumo Pontifice reinante se ha llevado a cabo. Y ya que uno de los temas que se tratan en esta asambla está relacionado con el Seminario, quiero decir con lamento que se ha visto en varias ocasiones el desaire tratando de diversas maneras de desvanecer los anhelos fecundos de los Reverendos Padres Paulinos que tan desinteresadamente han trabaja. do en la formación de elementos ya sacerdotes como seglares, que hoy son el prestigio del país como en otro tiempo lo hicieron los Reverendos Padres Jesuitas allá en Cartago. Pues señores, si queremos a Costa Rica, si amamos a nuestras familias hagamos algo para que se eduquen nuestros hijos al amparo cristiano de ese centro educacional que merece la alabanza y decidido apoyo. Nuestra misión como católicos es la de procurar no sólo el bien espiritual sino también material y estas dos obligaciones que pesan ante la responsabilidad de cristianos, nos cohiben para favorecer la enseñanza laica y por el contrario debe animarnos a procurar las mejores maneras de educar a nuestra juventud cristianamente y esto lo podemos conseguir sino en el seno de la Cámara que fué adversa al sentir general del pueblo, haciendo que progrese el Colegio Seminario en una lujosa asistencia. Mi deseo pues sería hacer una propaganda activa que se llegue a comprender el bien que nuestras familias puedan adquirir con la sana enseñanza de ese plantel en donde se pone en práctica aquella máxima latina

Seame permitido para no abusar de vuestra benevolencia con voto sincero de aplauso para el Presbítero don Rosendo de J. Valenciano y para todos sus colaboradores en esta Semana Católico Social, que sea bendecida por el Romano l'ontifice en este mundo y sea sellado por Dios en el cielo, para recibir gracias especiales y sobre todo que sea de gratos recuerdos y benéficos resultados para nuestra vida futura.

Ora et labora: rezad y trabajad.

José M. Ramírez S.

Crespones de seda, colores prociosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides

Palabra Divina

Domingo IV de Adviento

El Evangelio de la Misa de esta Domínica es del capítulo III, versículo 1 al 6, según San Lucas:

«En el año décimoquinto del imperio de Tiberio César, siendo-Poncio Pilato Gobernador de la Judea, y Herodes Tetrarca de Galilea, y su hermano Philipo Tetrarca de Iturea y de la provincia de Traconite, y Lisania Tetrarca de Abilina, siendo Príncipes de los sacerdotes Anás y Caifás; vino palabra del Señor sobre Juan, hijo de Zacarías, en el desierto. Y vino por toda la región del Jordán predicando Bautismo de penitencia para remisión de pecados, como está escrito en el Libro de las palabras de Isaías, Profeta: Voz del que clama en el desierto. Preparad el

chará, y todo monte y collado será abajado, y lo torcido será enderezado, y los caminos fragosos allanados, y verá toda carne la

salud de Dios».

REFLEXION

camino del Señor: haced derechas sus sendas; todo valle se hin-

No nos engañemos. La mejor devoción que podemos tener, la más propia preparación para recibir al Mesías es la que nos predica su Precursor: penitencia, arrepentimiento, contrición y quebranto de corazón. Sin éstas las prácticas piadosas de poco o nada sirven. Porlrán satisfacer al amor propio; podrán engañar a los hombres haciéndoles tener de nosotros buena opinión, pero no veremos la salud de Dios, no le recibiremos por gracia ni le gozaremos en la gloria. Nos quedaremos tortuosos, henchidos por la soberbía, caídos en el profundo de la desesperación, dominados por nuestras desordenadas inclinaciones; mas si, por el contrario, preparamos el camino del Señor, si disponemos nuestros corazones, a ellos vendrán el Redentor y establecerá su morada en ellos.

· Apostolado del Espíritu Santo ·

Se hace saber a los socios del Apostolado del Espíritu Santo que deben presentarse a recoger su cédula de agregación cualquier d'a antes del 30 de diciembre de 1 a 2 p. m. en el local en que se acostumbra tener las reuniones mensuales.

También se les avisa que el 30 de diciembre habrá una misa solemne a las 7 a. m. en La Dolorosa con sermón y consagración de todos los socios al Espíritu Santo. Comunión general. Se ruega la asistencia de to los, en especial los que pertenecen a esta Asociación o desean tomar parte. En adelante habrá la misa de la Asoci-ción el 1er. Lunes de cada mes a las 61/2 en la misma Parroquia y las reuniones mensuales desde Enero serán en el Salón de Catecismo de La Dolorosa a la hora acostumbrada.

La reunión que corresponde a este mes se verificará en el local y hora acostumbrados.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido - Calidad - Baraiura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

e e iSu noche

Aproveche los precios bajos del BAZAR DEL MERCADO & Juguetes, Casimires, Cobijas José Esquivel

= Frente al Mercado =====

Los puros, Los cigarrillos, Las picaduras, Los tabacos en rama

satisfacen al fumador más exigente

Fumar VICTOR o nó fumar cigarrillos amarillos

Estos productos son conocidos en todo el país La Mata de Tabaco Palmareño necesita sperarios. Tel. 4157. Mercado de San José y Paso de la Vaca

VICTOR MANUEL HIDALGO

Grandioso surtido de JUGUETES. - Posos, Adornos para el Arbol de Noche Bueno ===

y toda clasede artículos

de regalo, como Plumas de Fuente Parker, Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde @ 10 hasta © 500. — Albumes para fotografía, desde © 1.50 hasta © 25.—Estuches de Manicure y Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas FONOGRAFOS y DISCOS de las mejores marcas Alemanas, Polydor y Homocord

desde @ 85 hasta @ 1.000 Acaba de recibir la

LIBRERIA ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

su recuerdo no

Se oye después del estam- como el hermoso cielo de nues pido, a lo lejos, el eco del ca- tra querida Costa Rica. nón. Se escucha en la lejanía que se pierden en los aires. Hay nuestro corazón. Algo que no no, ni del cañón. Algo real que suena en nuestro interior, que hace bullir en nuestra mente pensamientos de grandeza, que tas, sino con alas fuertes capaces de remontar el vuelo y llevarnos a regiones de luz, a ambientes más puros: libres del egoísmo, limpios de hipocrecía; llenos de amor de Dios y de amor a nuestra Patria. Esa es la esperanza que con su diáfana luz nos han mostrado allá en lontananza los hechos de la Semana Católico Social celebrada en la Merced de San José de Costa Rica. Al despertar de cada día el alba pura aclarábanos un sueño que en la noche habíamos tenido. Soñamos que algo grande. extraordinario contemplábamos. Y puro, como inspirados en la de la Iglesia Católica. Santidad de nuestra Iglesia Pura, Santa, Católica. El sue brillantes acontecimientos fueron no no fue sueno; fue simple- los de la Semana Católico-Social. mente el preludio de una reali. Ellos aumentan la historia de dad, de una realidad hermosa nuestra Patria y son timbre de

La sociedad ha sufrido una el sonido del clarín Vibra en conmeción. Ha sucedido una los aires el estrépito del trueno, revolución. Mas, no una revo-Pero todo ello son simples ecos lución de esas que hacen teñir en sangre purpurina la tierra algo que hace extremecer, que nos vió nacer; no una revolución de las que engendran es el eco del clarín, ni del true- rencores, odios y dan como maldito fruto, crimenes, desgracias, luto; no. Fue una revo. lución que brotó del seno de nuestra Iglesia Católica, revohace latir nuestro corazón de lución provocada por los clarialegría, de satisfacción; algo nes pacifistas que exhalaron al que se presenta a nuestros ojos aire sus notas vibrantes entocomo una esperanza; más, no nando himnos a la paz y a la una esperanza con las alas ro· libertad; a la paz de la Iglesia Católica; a la libertad de los hijos de Dios.

Los jefes del ejército de Cristo, los soldados de la Iglesia, los gobernantes de nuestra querida Patria acudieron al campo con sus vistosos uniformes; mas, no con la bayoneta calada en són de guerra, presagio de desastres, sino con las manos limpias, el corazón tranquilo y las inteligencias listas, para palpar, sentir y contemplar la batalla que mantenían las ideas cristianas por salir de las mentalidades católicas y hacer co nocer a los perversos, a los maliciosos del mundo que son puel tañer de las campanas con ras y limpias, como puro y sin su alegre repicar, el sonido de mancilla es el Sol que las calas bombas que con su atrona- lentó, el Sol de la Verdad y de dor ruído vibraba el aura ma- la Justicia, Cristo Jesús, nues tutina nos anuncian otro día de tro Señor, el Señor de la Unica sana alegría, de gozo santo y y Verdadera Iglesia, el Señor

Hermosos, hermosísimos y



La belleza triunfante

constituye el deseo más ardiente de la mujer del mundo. Pero la nerviosidad, intranquilidad y otros contratiempos de la vida, la destruyen; los ojos pierden su brillo y la piel su frescura. ¿De qué sirven en estos casos todos los afeites? ¡De nada!

El remedio más seguro y mejor es el sueño, que cuando es profundo y sano va seguido del descanso y tranquilidad del sistema nervioso. Cuando falta éste, las inofensivas tabletas de Adalina tranquilizan los nervios y provocan un sueño sano y reparador.



gloria para nuestra Iglesia. De todos son conocidos. No importa que la prensa amarilla costarricense, que a veces, llena sus columnas con crónicas escandalosas que crispan los nervios al leerlas, que acostumbran a la multitud a contemplarlas y a ... imitarlas; esa prensa que toca sus clarines herrumbrados y bate y de horrores infernales. palmas en honor de cualquier mequetrese disamador de la Iglesia, de su ciero y enemigo declarado de nuestra amada Madre Costa Rica; no importa, repito, que esa prensa NO HAYA LIMPIADO SUS COLUMNAS narrando nuestros acontecimientos dichosos. No importó que los heraldos de la negra proparían oirlas. ganda protestante, envidiosos de lo nuestro, intentasen imitarnos invitando a nuestro pueblo a sus reuniones en estos precisos días de nuestra Semana Católico-Social. No pueden imitarnos; el huevo siempre les sale güero. No importó todo eso, porque el... El público josefino, no solo cul-

que esa es su Religión oficial y Libre, porque ninguna mano opresora cubre con sus dedos cárdenos de sangre inocente nuestros lares; Libre, porque el sol de la libertad nos alumbre a todos; mas no una libertad restringida por las leyes del em' budo, sino libre con la libertad

to sino también amante de la

verdad, acudió a llenar las naves

de nuestra querida Merced co-

rrespondiendo al llamamiento de

la Liga de Acción Social Católi

ca y de su muy digno Capellán,

el Pbro. don Rosendo de Jesús

Valenciano. Y al frente de ese

pueblo amante de la Iglesia de

Cristo, iban nada menos que los

Representantes de nuestra Patria

Católica y Libre. Católica, por-

Magnifica Semana. Ella ilustró nuestras mentes; ella llenó de gozo nuestro corazón y ella nos

de los hijos de Dios y no con el

libertinaje de los hijos malhada.

dos del error y de las tinieblas.

dió más fuerzas para luchar con· tra los defensores del Liberalis. mo, del Protestantismo, de la Teosofía y contra todas las sectas enemigas de nuestra Sacrosanta Religión y de nuestro queridísimo Terruño, a quien desean sumergir con sus fatales prédicas en un caos de tinieblas

Gloria a Jesucristo y a su Iglesia. Gloria a María Inmaculada. Honor al iniciador de estos sestejos, Presbo. don Rosendo de J. Valenciano y a los que con' tribuyeron con sus trabajos liter rarios a levantar el prestigio de nuestro pueblo y cantar las verdades a los que quizás no que·

FELICIANO ALVAREZ M.

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COME-TA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

Pianos

Tengo varios para la venta a precios sumamente bajos.

Informes: - Teléfono 2774.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿ Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficial en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra pre-paración análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E.U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se derea es buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

> Escriba en español a La Plata Exchange 31 West 111 Street, New York, N. Y.

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados lolgualados por lo magoífico.

Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, ale-

pates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos

esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

Aquí se vende el famoso

Suela! Suela!

Siempre muy BUE'NA CLASE

Aplachada en maquina Precios especiales en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia Apartado 20

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales. Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS Unicos distribuidores

APARTADO 716

BOTICA VARGAS TELEFONO 2812

San Pablo de Heredia

Domingo 22

Todos los camiones pasan por San Pablo El Cura,

ABEL CASTILIO V.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Santoral

Domingo 22. - Santos Demetrio Honorato y Floro, mártires y Zenón.

SAN DEMETRIO, OBISPO Y MARTIR

San Demetrio, conocido en la Iglesia griega con el título de Gran Martir, vivía en Tesalónica, ciudad distinguida por haber sido santificada con la predicación de San Pablo y queriendo en aquella capital imitar la vida de los apóstoles, se constituyó predicador de la fe. A su regreso de Roma, quiso dejar Maximiano en Tesalónica señales de su saña contra los cristianos. Los soldados a quienes tenía encargado los buscasen, hallaron a Demetrio predican. do la fe de Cristo, y presentado al Emperador al tiempo que iba a la bárbara diversión del Circo, mandó le metiesen en una mazmorra hasta su vuelta. Ejecutóse así, colocándole en un lugar lleno de inmundicias y animales ponzoñosos. Volviendo del espectáculo, dieron cuenta a Maximiano del detenido de su orden, y, sin más jnicio, mandó le quitasen la vida a lanzadas. Así se ejecutó, año de 304. Abandonado el cadáver, los cristianos le recogieron y sepultaron secretamente, siendo después descubierto por varios milagros.

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Cen-

MISA

Marcha de las Antorchas No. 2. Meyerbeer.

Cádiz. Serenata. Albeniz. Granada. Serenata. Albeniz.

1°. - Campanas de la Libertad,

CONCIERTO

Marcha, Goldman. 2° .- Martita, Obertura, Santos.

3.° = Mar y Cielo, Vals, Santos. 4.º-El Ultimo Día del terror,

Drama Sinfóuico, Litolff. 5° .- El Triunfador, Fox Trot. Prado.

Demingo, 22 de Dic. de 1929.

El Director, ROBERTO CANTILLANO

Los restos del avión

Afirma el mecánico don Alfredo Chaves que el motor del avión Santa María es aprovechable y que el fracaso estuvo en la poca resistencia que tuvieron los toruillos que acoplaban la bélice al árbol central.

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.



Esta preparación reune en sí todas las virtudes medicinales de aquellos iugredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical Tel. 2057 Y en todas las farmacias

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

Fábrica de Suches para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección; Tel 3974. "La Asturiana" 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

CARTAGO AL

Incendio

El hermoso chalet de don Julio Sancho Jiménez que se levanta magestuoso frente al Parque central, estuvo a punto de ser devorado por las llamas de fuego cansadas por los alambres de la instalación eléctrica de la casa. Aunque el cuerpo de bomberos de la capital llegó a tiempo y sofocó el fuego evitando el peligro, lo que es elogiable, sinembargo se hace necesario la formación en esta ciudad de un cuerpo de esa índole.

En persecución

En estos días venía de Tierra Blanca un pájaro vendiendo cebollas a bajo precio sin cosechar cebollas. El dueño se puso en autos de este hecho y les siguió la pista y lo tomó infraganti vendiéndolas a los vecinos de la Puebla.

Duelo Franciscano

De nuevo reitero mi sentimiento de pesar a los R. Padres Capuchinos por la muerte de unos de sus hermanos Fray Hilario, por mucho tiempo Cura de Liberia, acaecida en la noche del jueves en el mismo convento.

Pronto será combatida

La fiebre tifoidea se ha hecho endémica en el centro y pueblos circunvecinos, siendo el centro de más infección el barrio de San Blas. El activo principal de Policía de Higiene don Peregrino Umaña, se dirige todos los días a ese lugar, en compañía de un empleado con sustancias desinfectantes, quince casos hay en la actualidad, pero según parece no de mucha gravedad.

La unión hace la fuerza

El gesto simpático que han tenido los patentados en esta hora de dura prueba es la unión conjunta de todos ellos para salvaguardia de sus intereses. En la contienda política pasada formaron todos los aspirantes a Munícipes una hoja suelta haciendo saber a sus partidarios que no treparían más los impuestos. A pesar de todo hicieron lo contrario, los patentados y el público en general no habían dicho esta boca es mía. Pero ahora se les ha vuelto la venada careta. y los patentados no han querido soportar por m ás tiempo el pesado yugo de estos representan' tes que han faltado a la palabra. El martes en la noche tuvieron su reunión en el salón de la Cámara de Comercio y aprobaron por tinta y papel no hacer postu' ra en el subasto de patentes, que de 150 colones f uorn trepadas a 200 de base.

Corresponsal

Llegó FRESCA Leche Condensada NESTLE Marca NIDO EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Servicios religiosos en la Parroquia de La Merced de San José Del domingo 22 al sábado 28 de Diciembre de 1929

Domingo 22

Misas rezadas a las 5, 6, 7 y 10 y cantada, a las 8, todas con plática.

A las 2 p. m. Capítulo de Terciarias. A las 4 p. m. Capítulo de Terciarios.

A las 61/2 p. m. Conferencia de San Vicente de Paul. A las 7 p. m. Rosario y Bendición.

Lunes 23

Día de abstinencia.

Martes 24

A las 7 a. m. Misa a San Rafael Arcángel por los devotos y enfermos de la Parroquia.

Miércoles 25

Día de Fiesta: Misas a las 5, 6, 7, 8 y 10 a. m.

Sábado 28

A las 51/2 a. m. Misa a Nuestra Señora de Mercedes. 7 a. m. Misa a San Judas Tadeo, por las necesidades de la Parroquia.

Notas.-1ª El próximo domingo 29 será la Procesión del Dulce Nombre en esta Parroquia. Los gastos de esa Procesión se sufragarán con las limosnas que los fieles tengan a bien dar.

2ª Se suplica no rezar en alta voz por ningún motivo durante las misas u oficios litúrgicos.

Sara Casal v. de Quirós

Avisa que por gravedad de su sobrino Ricardo Solari, no podrá hacer la Navidad de los Niños Pobres.

Gran Velada hoy en la Dolorosa

Domingo 22 de Debre. de 1929.

A beneficio de la Ermita y Escuela en construcción, a las 8 p. m. (hora exacta).

Por primera vez en Costa. En un prólogo y 3 cuadros,

Comedia del Genial Jacinto Be-

La Ciudad Alegre y Confiada (Segunda parte de los Intere ses Creados).

Rica, subirá a escena la Gran considerados como tres actos.

Cure sus riñones Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos. como medicina de patente que cura los riñones

Agentes: GRILLO HERMANOS

Magnifica casa de habitación a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones,

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CERVEZA